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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Получены паспорта готовности на все объекты жилфонда, образования и культуры 
Таймыра 

На Таймыре завершается подготовка к зимнему отопительному периоду. Все котельные 
и автономные дизельные электростанции полностью готовы к предстоящей зиме, угля для 
населения и учреждений социальной сферы поставлено уже 98,7%. Поставка топливно-
энергетическийх ресурсов для предприятий ЖКХ составляет 78,7%, завоз топлива продлится 
до 15 октября, сообщили в администрации муниципального района.  

На сегодня в полном объеме получены паспорта готовности на все объекты жилого 
фонда, образования и культуры. К началу ноября будут получены паспорта готовности на 
теплоснабжающие и теплосетевые организации.  

Обслуживание объектов электро- и теплоснабжения и жилого фонда осуществляют 
восемь ресурсоснабжающих организаций, эксплуатирующих 14 базовых котельных, 153 км 
сетей тепловодоснабжения и водоотведения, 22 автономные дизельные электростанции. За 
счет средств предприятий ЖКХ, предусмотренных в тарифах на электро- и теплоснабжение, 
водоснабжение и водоотведение, уже заменено 3,47 км сетей тепловодоснабжения и 8,3 км 
электросетей, продолжаются ремонтные работы, которые не влияют на начало и 
прохождение отопительного периода.  

На дизельной электростанции в Диксоне заменили две дизельгенераторные установки. В 
селе Караул установили новую понижающую трансформаторную подстанцию, заменили сети 
линий электропередач, а также заменили 14 столбов. Заменили магистральные участки 
линий электропередач (0,5 км) в поселке Носок. В этом же населенном пункте проводится 
модернизация дизельной электростанции с увеличением генерирующих мощностей с 1,5 МВт 
до 2,7 МВт. Это позволит подключить школу-интернат на 250 мест.  

В Дудинке приобретены восемь дизельгенераторных установок мощностью от 100 до 200 
кВт для социально значимых объектов. Также завершился капитальный ремонт коллектора и 
наружных сетей тепловодоснабжения к административному зданию по адресу: ул. 
Советская,35.  

Отопительный период в Хатанге и Дудинке начался 28 августа, в Карауле – 31 августа. В 
Диксоне отопительный период круглогодичный. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Стоимость школьных обедов увеличилась на Таймыре впервые за три года 
Стоимость горячего питания, реализуемого в таймырских школах за наличный расчет, 

впервые за последние три года вырастет. Повышение ожидается в ближайшие дни и будет 
незначительным, оно связано с ростом цен на продукты питания, сообщили сегодня в 
администрации муниципального района. 

Завтрак учащегося 1–4 классов будет стоить 72 руб., старшеклассников – 82 руб. Рост 
цены составил в среднем 12 руб. Родители оплачивают только стоимость самих продуктов, а 
все производственные затраты берет на себя администрация района. 

Охват полноценным горячим питанием школьников Таймыра на протяжении последних 
лет составляет порядка 85%. В этом году по-прежнему желающие школьники могут 
приобрести за наличный расчет буфетную продукцию, всем учащимся с первого по четвертый 
классы бесплатно предоставляется молоко, обогащенное йодом. Дети из малообеспеченных 
семей, находящихся в трудной жизненной ситуации и дети с ограниченными возможностями 
здоровья во всех образовательных учреждениях Таймыра получают бесплатное горячее 
питание. 

«Таймырский Телеграф» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Есть рекорд!  
  16 сентября его установили жители Дудинки, пришедшие на Набережную площадь на 
празднование 350-летия любимого города. 5 556 жителей заполярной столицы все вместе 
исполнили неофициальный гимн Дудинки «В синих южных морях...» и установили рекорд 
России по самому массовому исполнению песни за Полярным кругом. В 2017 году этому 
произведению, авторы которого композитор Александр Шемряков и поэт Александр Петренко, 
исполнилось 50 лет. 
 Для того чтобы рекорд состоялся, приложили усилия многие горожане, представители 
муниципальной власти, учреждений культуры и спорта, а также частные предприниматели 
Дудинки. Они внесли более восьмидесяти тысяч рублей в проект, размещённый на 
краудфандинговой платформе «Boomstarter». 
 Основную часть средств для подарка Дудинке внесли участники онлайн-игры World of 
Warships компании Wargaming.net. К игровому сообществу и «боевым» товарищам обратился 
житель Дудинки Антон Лигостов. В своём видеоролике он рассказал о предстоящем юбилее, 
описал задумку жителей и попросил помощи у неравнодушных онлайн-моряков. Видео 
быстро разлетелось по социальным сетям и с первого сентября разработчики игры World of 
Warships ввели специальные игровые наборы, которые можно было приобрести любому 
геймеру. Все вырученные средства представители компании перевели в счёт дудинского 
проекта и искомая сумма в размере 253 тысяч рублей была собрана. 
 После коллективного исполнения песни на Набережной площади организаторы акции 
подсчитали число её участников. Вышедший на праздничную сцену эксперт Книги рекордов 
России Станислав Коненко сообщил дудинцам, что рекорд состоялся и он официально 
зафиксирован! 
 
В Дудинке открыли площадь Портовиков 

В преддверии двух юбилейных дат – 350-летия Дудинки и 80-летия Заполярного 
транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель» – 15 сентября в заполярной столице 
прошла церемония торжественного открытия нового элемента улично-дорожной сети – 
площади Портовиков. 
 В церемонии открытия приняли участие заместитель председателя Правительства 
Красноярского края Юрий Захаринский, Глава Таймыра Сергей Ткаченко, Глава города 
Дудинки Юрий Гурин, директор ЗТФ ПАО «ГМК «Норильский никель» Алексей Новаков. 
Каждый из них отметил важность совместной работы всех уровней власти, градообразующего 
предприятия и горожан. Глава города Дудинки Юрий Гурин поздравил жителей города и 
работников порта с юбилеями и закрепил свои праздничные пожелания, завязав, как и все 
выступавшие, символический узел на корабельном тросе. 
 Со словами пастырского напутствия к дудинцам и гостям заполярной столицы 
обратился настоятель Свято-Введенской православной церкви отец Георгий.  Перед 
собравшимися на площади горожанами, среди которых были депутаты городского и 
районного Советов, работники порта, школьники выступили артисты городского Дома 
культуры и участники народного ансамбля песни и танцев народов Севера «Хэйро», добавив 
праздничному мероприятию красок и эмоций.  
 
Вечная память за заслуги перед Таймыром 

Пятнадцатого сентября в Дудинке состоялась церемония торжественного открытия 
мемориальных досок Почётному гражданину Таймыра Лонгину Хану (1944–2015) и Почётному 
гражданину Дудинки Николаю Одинцову (1923–2015). 
           Лонгин Хан в течение тридцати лет работал в Дудинском морском порту, 13 лет 
возглавлял градообразующее предприятие. Николай Одинцов руководил Дудинским 
лесозаводом 35 лет. 
 Инициатива по увековечению памяти известных дудинцев, внесших огромный вклад в 
развитие города, принадлежала группе активных горожан, ветеранов-портовиков. С 
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приветственными словами к собравшимся на открытие мемориальной доски на доме по 
улице Матросова 10б, где жил Лонгин Андреевич Хан, обратились председатель Райсовета 
Владимир Шишов и председатель городского Совета депутатов Сергей Бородин.  Дочь 
Лонгина Хана Галина Никулина поблагодарила участников церемонии за внимание к памяти 
отца, за высокую оценку его заслуг перед любимым городом и портом. 
        На открытии мемориальной доски Николаю Алексеевичу Одинцову на доме №47 по 
улице Горького знаменитого портовика вспоминали ветераны Заполярного транспортного 
филиала Валерий Захарчук и Павел Соловьёв. Со словами благословения к присутствующим 
обратился настоятель Дудинского Свято-Введенского храма отец Георгий.     
            В церемонии приняли участие Глава города Дудинки Юрий Гурин, депутаты городского 
и районного Советов, родственники и друзья Л. А. Хана и Н. А. Одинцова, работники и 
ветераны ЗТФ ПАО «ГМК «Норильский никель». 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Три человека претендуют на кресло главы Норильска 

Прием документов для участия в конкурсе на замещение должности главы Норильска 
завершился сегодня, 15 сентября, в 17 часов. На должность градоначальника претендуют три 
кандидатуры, сообщили агентству в отделе пресс-службы аппарата Горсовета депутатов. 
 Подать документы для участия можно было с 25 августа по 15 сентября. Каждый из 
кандидатов представил разработанную им программу мероприятий, направленную на 
улучшение социально-экономического развития Норильска. 
 18 сентября состоится заседание конкурсной комиссии, в составе которой три человека 
назначены решением городского Совета, еще трое – губернатором Красноярского края, для 
рассмотрения документов претендентов. 

21 сентября на заседании первой сессии депутатского корпуса нового созыва 
парламентариям предстоит утвердить кандидатуру на должность главы Норильска, а также 
избрать председателя городского Совета, его заместителя и председателей постоянно 
действующих комиссий – по городскому хозяйству, бюджету и собственности, законности и 
местному самоуправлению, социальной политике. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Норильск - в списке самых проблемных городов с точки зрения мусора.  
Глава минприроды России Сергей Донской назвал самые проблемные города России с 

точки зрения экологии. В них находится много производств, а значит и экологических рисков, 
говорит глава минприроды. Это Норильск, Липецк, Череповец, Новокузнецк, Нижний Тагил, 
Магнитогорск, Красноярск, Омск, Челябинск, Братск, Новочеркасск, Чита, Дзержинск, 
Медногорск и Асбест.  

В интервью «Российской газете» Сергей Донской заявил, что за выброшенный на улице 
мусор граждан ждут внушительные штрафы. И не только на улице.  

- Мы внесли в правительство проект поправок в КоАП, теперь мусорящие в лесу и у 
водоемов будут оштрафованы на сумму от одной до двух тысяч рублей. Сама норма гораздо 
шире, она предусматривает ответственность граждан за несоблюдение санитарно-
эпидемиологических требований к сбору, транспортированию, утилизации, размещению 
отходов, - приводит издание слова Сергея Донского.  

Авторы проекта надеются, что у людей появится стимул не мусорить в публичных и 
непубличных местах. Также будет рассмотрена возможность увеличения штрафов до десяти 
тысяч рублей.  

Кроме того, в осеннюю сессию в Госдуму должны внести законопроект, 
предусматривающий возможность раздельного сбора отходов управляющей компанией и 
товариществом собственников жилья. Законопроект содержит нормы, уточняющие процедуру 
раздельного сбора мусора. В него предлагается включить механизм, который позволил бы 
устанавливать льготы для граждан, если они сортируют мусор.  
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Делая это, люди будут помогать компаниям, собирающим отходы, что 
позволит поднять эффективность сбора и утилизации ТКО. Возможно, это повлечет за собой 
снижение квартплаты для таких сознательных граждан.  

В рейтинге по несанкционированным свалкам лидирует Северо-Западный и 
Центральный федеральные округа. Здесь их около пяти тысяч. На третьем месте Дальний 
Восток - почти 1,5 тысячи свалок. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Александр Рюмин: «У Дудинки большое будущее» 

Вице-президент компании «Норникель»– директор Заполярного филиала Александр 
Рюмин поздравил жителей Дудинки с 350-летием города и 80-летием Заполярного 
транспортного филиала «Норникеля». 

Он обратился к северянам с главной сцены на Набережной площади. Передав 
поздравления от президента компании «Норникель» Владимира Потанина, Александр Рюмин 
подчеркнул, что Дудинка с самого начала своей славной истории служила форпостом 
освоения Сибири и Таймыра. 

«Компания «Норникель» вносит серьезный вклад в социально-экономическое развитие 
города и намерена делать это в дальнейшем», – сказал директор Заполярного филиала 
«Норникеля». 

Александр Рюмин также подчеркнул, что у Дудинки великолепные перспективы: «Что 
такое Дудинка для «Норникеля»? Это ворота Таймыра, около 4 млн тонн грузов, которые 
ежегодно доставляют сюда на кораблях и отправляют отсюда в виде готовой продукции. 
Компания «Норникель» будет долго существовать, поэтому и Дудинка будет процветать, 
Дудинский морской порт будет совершенствоваться, развиваться. Так что впереди у нас 
большое будущее». 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Руководителя ГСУ СК по Красноярскому краю временно отстранили от должности 
Руководитель главного следственного управления СК РФ по Красноярскому краю Игорь 

Напалков временно отстранен от должности, сообщил РИА Новости источник в 
правоохранительных органах. 

 «По предварительным данным, Напалков временно отстранен от занимаемой 
должности на время проверки», — сказал собеседник агентства. 

В СК региона информацию об отстранении подтвердили, но комментировать отказались. 
РИА Новости 

 
Жителям Красноярского края придется больше платить за горячую воду 

Тарифы на горячее водоснабжение в Красноярском крае за восемь месяцев текущего 
года выросли на 10%. Это самое большое удорожание среди всех коммунальных услуг. 

Тарифы на горячее водоснабжение в Красноярском крае за восемь месяцев текущего 
года выросли на 10%. Об этом сообщает Красноярскстат. 

По данным статистиков, это самое большое удорожание среди всех коммунальных услуг. 
Далее идут холодное водоснабжение и водоотведение, увеличившиеся в цене на 8,4% и 8,6% 
соответственно. 

Среди жилищных услуг чемпионом по росту тарифов с января по август включительно 
стал капитальный ремонт — теперь за него ежемесячно придется платить на 4,3% больше. 

Дороже всего жителям края обходится отопление — в августе его стоимость составила 
1509,34 рубля за гигакалорию. 

В среднем же тарифы на жилищно-коммунальные услуги в регионе увеличились на 3,1%. 
 Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин признался, что больше всего ценит в людях надежность 
Президент России Владимир Путин считает в людях самым главным качеством 

надежность и умение держать слово. 
"Самое главное для меня - это надежность; одна из важнейших характеристик 

надежности - это умение исполнять то, о чем договаривались, держать слово", - сказал глава 
государства в интервью киргизским СМИ, опубликованном на сайте телекомпании Рен-ТВ. 

По мнению Путина, именно этими качествами обладает действующий президент 
Киргизии Алмазбек Атамбаев. Президентские выборы в Киргизии пройдут в ноябре 
нынешнего года. "Он [Атамбаев] человек, который держит слово. С ним сложно 
договариваться, но если уж о чем-то договорились, - он идет до конца в исполнении тех 
договоренностей, которые достигнуты. Что и я стараюсь делать со своей стороны. Я это в 
людях очень ценю", - сказал президент РФ. 

Глава российского государства считает, что благодаря надежности Атамбаева Киргизия 
смогла завоевать доверие и на внешнеполитической арене. Для примера Путин привел 
вхождение страны в Евразийский экономический союз. Во время переговоров шли дискуссии, 
но затем удалось достичь компромисса. 

"Россия много делает, чтобы адаптировать экономику Киргизии не просто на словах. Мы 
выделили $200 млн на эту адаптацию и, кроме того, создали соответствующий фонд 
развития, куда Россия внесла еще $500 млн", - обратил внимание российский лидер. По его 
словам, благодаря этому фонду 31 проект уже реализован, еще несколько сотен в 
ближайшее время должны начать реализовывать. "Мы договорились, что это не просто 
деньги мы посеем неизвестно куда, а они пойдут на развитие - на поддержку малого бизнеса, 
конкретных предприятий, отраслей производства и в целом постепенно это будет менять 
лицо киргизской экономики", - отметил президент РФ. 

Отвечая на вопрос, пошел бы Путин в разведку с Атамбаевым, глава российского 
государства ответил: "Я уже в разведке не работаю, <...> хотя разведка всегда со мной. Мы с 
ним занимаемся не менее важным делом - государственной работой. На мой взгляд, у нас 
неплохо получается". 

ТАСС 
 

СМИ: "Единая Россия" подготовила план по преодолению раскола в обществе 
Рабочая группа высшего совета "Единой России" по государственно-партийному 

строительству выдвинула план преодоления раскола в российском обществе, пишет в 
понедельник газета "Известия", ознакомившаяся с тезисами подготовленного группой 
доклада. 

"В документе… отмечается, что "современное российское общество по целому ряду 
критериев расколото на "своих" и "чужих". Преодолеть эту разрозненность возможно только с 
помощью дискуссий и здоровой конкуренции идей. Рабочая группа выделила четыре 
основных проблемы в современном госстроительстве: легитимность управления, институты 
представительства, гражданская активность и человеческий капитал. Россия же, согласно 
тезисам, должна двигаться в парадигме "развития человека и объединяющих граждан 
ценностей", — пересказывают "Известия". 

"(Глава высшего совета) Борис Грызлов предлагает однопартийцам изменить подход к 
работе и руководствоваться в ней тезисами "Справедливость. Ответственность. Доверие". 
Справедливость — это "последовательное соблюдение гражданских прав". Ответственность 
— "совместная деятельность различных сообществ и культур, организаций и объединений, 
основанная на идеях партнерства". Доверие — ценность, без которой невозможны ни первое, 
ни второе", — пишет газета. 

По данным издания, проект планируется представить на заседании высшего совета ЕР в 
понедельник, а его полная версия будет готова к середине октября. Источник в партии ранее 
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сообщал РИА Новости, что представить итоговый вариант доклада планируется к 
партийному съезду, на котором, как ожидается, будет озвучено решение о поддержке 
кандидата в президенты. Когда доклад будет готов, его представят председателю "Единой 
России", премьеру Дмитрию Медведеву. В перспективе планируется представить документ и 
президенту страны Владимиру Путину. 

Руководитель группы по государственно-партийному строительству Владимир Плигин 
сообщил изданию, что в подготовке доклада принимали участие все члены высшего совета, в 
том числе губернаторы. 

"Заседание высшего совета, на котором будут зачитаны отчеты о подготовке докладов, 
будет для партии по-настоящему историческим событием. На нем определятся 
стратегические направления партии, которые будут сопряжены с предстоящей федеральной 
избирательной кампанией 2018 года", — сказал он газете. 

РИА Новости 
 

СМИ узнали о принятом в правительстве решении повысить акцизы на бензин 
Решение о повышении акцизов на топливо на 1 руб. за литр (в два этапа по 50 коп.) 

принято в правительстве. Ранее о том, что с таким предложением выступил Минтранс, писал 
РБК. Деньги пойдут на дороги в Крыму и Калининграде. 

На бюджетных совещаниях в правительстве было принято решение дополнительно 
поднять акцизы на топливо, пишет газета «Ведомости» со ссылкой на нескольких 
федеральных чиновников. 

Ранее РБК со ссылкой на федеральных чиновников сообщал, что министерство 
транспорта предложило собрать нужные для завершения строительства трассы «Приморское 
кольцо» в Калининградской области 40 млрд руб. путем повышения акцизов на топливо. 
Завершить строительство долгостроя поручил президент Владимир Путин. Источники РБК 
говорили, что Минтранс предлагает провести повышение акцизов на бензин и дизельное 
топливо в 2018 году в два этапа по 50 коп. за 1 литр. 

По данным «Ведомостей», повышение должно произойти по этой схеме с 1 января и с 1 
июля. Повышение на 50 коп. превышает индексацию, предусмотренную Налоговым кодексом 
— в 4%, то есть примерно на 30 коп. за 1 л бензина и 23 коп. за 1 л дизельного топлива. 

Газета со ссылкой на чиновников отмечает, что дополнительные доходы от такого 
повышения составят 55−60 млрд руб. 

«Из-за повышения акциза на 50 коп. 1 л топлива в рознице может подорожать на 1,5%, 
или на 60 коп.», — процитировал газете федеральный чиновник письмо Минэнерго в Минфин 
и аппарат правительства. 

Также на цены могут повлиять рыночные риски до конца 2017 года. на 2,8 руб. за 1 л. 
Помимо трассы «Приморское кольцо», как писал РБК, претендентом на деньги от 

повышения акцизов является трасса «Таврида», отмечают «Ведомости». В 2018 году 
правительство выделит на ее стройку более 14 млрд руб., говорил премьер Дмитрий 
Медведев. С марта 2016 года трасса подорожала с 85 до 140 млрд руб. 

Один из источников «Ведомостей» отметил, что «решение предварительное, но вряд ли 
в понедельник изменится», второй добавил, что могут быть учтены политические риски перед 
выборами. 

РБК 
 

Совет Федерации. Органы власти являются самыми недисциплинированными 
плательщиками за капремонт 

Органы власти, особенно министерство обороны РФ, являются самыми 
недисциплинированными плательщиками взносов за капремонт, заявил член Совета 
Федерации от Свердловской области Аркадий Чернецкий. 

"Еще одна проблема - ответственность за ремонт многоквартирных домов публичных 
собственников. Самыми недисциплинированными плательщиками являются органы власти - 
федеральные, местные", - сказал А.Чернецкий на пленарном заседании IV Всероссийского 
съезда региональных операторов капремонта, который открылся в Екатеринбурге в четверг. 
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По его словам, все знают, что должны быть запланированы средства в бюджетах 
регионов и муниципалитетов для компенсации тех денег, которые не доплатило население. 

"Мы все говорим правильно, но реально этого нет. Нет соответствующих строчек в 
бюджетах некоторых наших ведомств. Наиболее вопиющая ситуация с министерством 
обороны, которое вообще повернулось спиной к капитальному ремонту своего жилого фонда 
и ничего не делает и, по-моему, делать особенно ничего не собирается", - отметил сенатор. 

Надо принять решение на федеральном уровне, чтобы "исключить министерство 
обороны из этого перечня", подчеркнул он. 

 INTERFAX 
 

Почти половина россиян допустили скорый банковский кризис 
Исследования социологов показывают, что россияне довольно высоко оценивают 

вероятность банковского кризиса, а некоторые и вовсе полагают, что он уже наступил. 
Эксперты полагают, что на это повлияли проблемы банка «Югра» 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) проанализировал, как 
политика Банка России по расчистке банковского сектора влияет на опасения россиян 
потерять свои сбережения. Результаты проведенного в августе исследования мнения 
россиян по теме закрытия банков и банковского кризиса есть в распоряжении РБК. В опросе 
приняли участие 1200 респондентов. 

По данным центра, 44% опрошенных граждан допускают возможность возникновения 
банковского кризиса в России на горизонте двух-трех лет. Причем банковский кризис, дефолт, 
потерю вкладов и сбережений в ближайшем будущем считают вполне вероятным 29% 
(против 50% в 2013 году), остальные 15% россиян оценивают ситуацию в банковском секторе 
еще более критично — по их мнению, кризис «почти наверняка произойдет или уже 
происходит». 

При этом в июле, как сообщал ВЦИОМ, доверие россиян к банкам и кредитам выросло 
по сравнению с летом прошлого года. 

Согласно нынешнему исследованию, большинство россиян были осведомлены об 
отзывах лицензий у ряда банков, происходящих в последние годы (67%), однако более 
детально за ситуацией следили лишь 14%. Заметно выше эта доля среди держателей 
банковских вкладов — 25%. 

По данным ВЦИОМа, общая доля россиян, имеющих вклады в банках, в последние годы 
остается практически неизменной: по состоянию на 2017 год — это 26%, на 2013-й — 28%. 

При этом опасения в связи с потерей вклада высказывают 39% держателей счетов 
против 38% в 2013 году, у 60% опрошенных таких опасений нет. 

Как полагают во ВЦИОМе, результаты опроса свидетельствуют о том, что, несмотря на 
ужесточение политики ЦБ в области надзора за банковской деятельностью в последние 
несколько лет, «российские вкладчики меньше, чем прежде, боятся потери свои сбережений». 

РБК 
 

Минфин: Дефицит бюджета РФ за 8 мес сократился до 0,7% ВВП 
Минфин РФ предварительно оценил дефицит федерального бюджета РФ за январь-

август 2017 года в 403,6 миллиарда рублей или 0,7% ВВП, говорится в сообщении 
министерства. 

При этом без учета выплат по внешнему и внутреннему долгу федеральный бюджет РФ 
за восемь месяцев исполнен с профицитом в 0,1%, ВВП - первичный профицит составил 48,6 
миллиарда рублей. 

Сальдо источников внутреннего и внешнего финансирования дефицита федерального 
бюджета за отчетный период составило 392,9 миллиарда рублей и 10,8 миллиарда рублей 
соответственно. 

Доходы федерального бюджета составили 9,607 триллиона рублей или 65,4% к общему 
объему доходов, утвержденному законом о бюджете на текущий год. Расходы были 
исполнены в объеме 10,01 триллиона рублей или 60,3% к утвержденному годовому объему и 
59,3% к уточненной бюджетной росписи. 
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Больше всего доходов за январь-август в федеральный бюджет перечислено 
Федеральной налоговой службой - в сумме 5,824 триллиона рублей, или 66,9% к прогнозным 
показателям доходов на 2017 год. Федеральной таможенной службой перечислено 2,846 
триллиона рублей, или 63,6% к прогнозным показателям на 2017 год. Другие федеральные 
органы перечислили в бюджет 936,467 миллиарда рублей, что составляет 62,7% прогноза на 
год. 

Дефицит федерального бюджета РФ за январь-июль 2017 года, как сообщал ранее 
Минфин, составил 423,7 миллиарда рублей или 0,8% ВВП. 

ПРАЙМ. 
 

Повышение зарплат и МРОТ добавит инфляции не более 0,3 п.п. - ЦБ   
Индексация зарплат и увеличение МРОТ не несeт существенного инфляционного риска, 

вклад этих факторов в инфляцию оценивается в 0,3 процентного пункта, заявила глава Банка 
России Эльвира Набиуллина на пресс-конференции в пятницу.  

 "Рост реальных зарплат - нормальное явление, с ростом экономики - вполне 
естественное", - указала Э.Набиуллина.  

ЦБ учитывает влияние индексации зарплат и повышения МРОТ на инфляцию. 
"Существенного инфляционного риска здесь не видим, и совокупная оценка влияния на 
инфляцию от решений по индексации зарплат и повышения МРОТ у нас 0,3 процентного 
пункта", - сказала глава ЦБ. 

ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Революция 1917 года исчезла из исторической памяти 
Споры вокруг фильма «Матильда» имеют две главные составляющие: спор о том, нужна 

ли в стране цензура, которая исходит из уважения к чувствам той или иной группы населения, 
и спор о том, кем был последний русский царь. Вторую часть этого спора приходится вести в 
условиях тотальной исторической неграмотности. И эта неграмотность может иметь для 
страны катастрофические последствия. 

В России надо срочно объявлять «Год истории», а еще лучше два. Дело в том, что, 
перефразируя Андропова, мы не знаем истории страны, в которой живем.  

Проведенный на днях опрос ВЦИОМ показал плохое знание истории не только у 
молодежи, но и во всех возрастных группах. При этом, конечно, в опроснике порой были и 
сложные вопросы – например, о дате выхода России из Первой мировой войны. Да, 
вспомнить дату 3 марта 1918 года, когда был подписан Брестский мир, действительно 
нелегко, но это не означает, что люди имеют хотя бы примерное представление о том, когда 
это случилось. Ответ 1918 год дали всего 13 процентов опрошенных.  

Даже события недавнего, уже постсоветского прошлого незнакомы большинству 
сограждан, причем не только молодых, но и тех, кто жил в те годы. Вспомнить, у кого в 1996 
году выиграл выборы президента Борис Ельцин, смогли только 34 процента тех, кто старше 
45 и младше 60. Ну а среди молодежи 18–24 лет, то есть тех, кто должен был учить это в 
школе, фамилию Зюганова назвали 6 процентов.  

Но главной сенсацией опроса стал ответ на вопрос «кого свергли большевики?». 
Меньше чем через два месяца будет отмечаться столетие «Великой Октябрьской 
социалистической революции» – как она называлась еще 30 лет назад. В течение семи 
десятилетий в нашей стране произошедшее в ночь с 7 на 8 ноября по новому стилю 
подавалось как главное событие не просто отечественной, но и мировой истории. И что 
теперь знают о нем наши сограждане?  

Тот факт, что большевики свергли временное правительство Керенского, знает 11 
процентов. Причем это еще большая цифра – она получена вследствие того, что в группе от 
45 до 59 лет в этом уверены 19 процентов, а среди тех, кто старше 60, – 14 процентов. Без 
старших картина была бы просто катастрофической – 3 процента тех, кому от 18 до 24, и 1 
процент в группе 25–34. Причем затруднились ответить на этот вопрос всего 24 процента (по 
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подавляющему большинству остальных вопросов сомневающихся было гораздо 
больше), а еще 65 процентов дали таки ответ. Но неправильный. ВЦИОМ пока не публиковал 
развернутых результатов опроса, но указал, что большинство из давших неправильный ответ 
указали, что «большевики свергли царя». Конечно, а как же еще?  

С одной стороны, такое незнание событий 1917 года неудивительно – опросы и раньше 
фиксировали слабое представление о двух русских революциях. Они сливались в одну и в 
советские годы, тогда тоже многие думали, что Ленин сменил Николая Второго. С другой 
стороны, поражает количество правильно ответивших – всего лишь одна десятая. Не говоря 
уже о одной сотой в поколении 25–34-летних. Такого, конечно же, не было ни в советские, ни 
в первые постсоветские годы. То есть образование, и в частности преподавание истории, 
деградирует – и тем важнее те меры, которые предпринимает ставшая в прошлом году 
министром образования Ольга Васильева. В частности, она уже заявляла, что необходимо 
сделать сдачу ЕГЭ по истории обязательной.  

Но проблема не только в школе, но и в том, какое внимание само общество, само 
государство уделяет изучению собственного прошлого. Не нужно делать из всех историков, 
более того, даже знание дат событий не имеет принципиального значения. Важно, чтобы 
люди имели представление об основных вехах русской истории и, самое главное, об этапах и 
периодах ее развития. Грубо говоря, «кто на ком стоял», что из чего вытекало, что к чему 
приводило, как трансформировалось или ломалось, как восстанавливалось и строилось. 
Должно быть понимание тысячелетней истории нашего государства (и более древней 
истории нашего народа) как единого процесса, в котором все взаимосвязано.  

Без этого у нас нет будущего – без целостного понимания русской истории, того, откуда 
шел наш народ и наше государство, через что они прошли, какие уроки извлекли, какие 
ошибки сделали. Без прошлого нет будущего – эта банальность более чем актуальна в год 
столетия русской революции.  

 Почему так плохо именно незнание событий 1917 года? Потому что если мы и дальше 
будем считать, что большевики свергли царя, то мы никогда не выйдем из состояния 
противостояния красных и белых.  

То есть нас  в удобный исторический момент – при смене правителя или катаклизмах – 
можно будет снова «развести» на гражданскую войну, столкнуть в пропасть смуты. Потому 
что это может произойти только с тем народом, который не выучил исторических уроков – 
собственных уроков, на чужих никто не учится. А мы, русские, заплатили страшную цену за 
урок 1917 года и просто не имеем права его забывать.  

Дело в том, что главный урок событий столетней давности состоит в том, что царя 
свергли элиты. Да, часть элиты, да, далеко не все в руководящем слое тех лет были 
настроены против самодержца, но самые активные, самые «прогрессивные» были движимы 
ненавистью к главе государства. Им казалось, что он губит страну – и война, которую ведет 
армия под его командованием, будет проиграна, и народ не вынесет ее тягот. В то время как 
все мысли царя были сосредоточены на достижении победы в войне, в стране созрел 
заговор. По сути, Николай Второй был свергнут в результате предательства части окружения 
и игры против него публичных политических фигур так называемой думской оппозиции. 

Отречение 2 марта 1917 года было вынужденным. Теоретически царь мог попробовать 
сопротивляться полуультиматуму, но шансов на успех у него было очень немного. И главное 
– император ни в коем случае не хотел провоцировать внутреннюю смуту. Видя как реальное 
недовольство людей тяготами войны, так и стремление политиков воспользоваться этим 
недовольством для прихода к власти, он решил отойти в сторону, чтобы не разжигать пламя 
гражданской войны. Ошибся ли царь? Пошел бы он на отречение, если бы знал, что ждет 
страну и его самого? Конечно, он бы тогда не отрекся – но никто не знает будущего, так что 
странно судить царя за якобы проявленную им слабость.  

Царя свергли самоуверенные, наглые, во многом прозападные «сливки общества» – 
союз буржуазии, интеллигенции, крупного капитала и части императорской семьи. 
Воспользовавшись народными волнениями в Питере, Гучковы – Милюковы – Родзянко взяли 
власть. И открыли врата ада – потому что именно после 2 марта в России началась смута. 
Если бы еще они оставили монархом брата царя Михаила, был бы маленький шанс удержать 
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страну. Но Михаил отложил принятие короны, и страна оказалась без легитимной власти, а 
армия – без объединяющего ее главкома.  

Убрав монархию, новые власти, состоявшие из людей, никогда ничем не руководивших, 
погрязли в интригах и межпартийной борьбе. И открыли путь к власти находившимся до этого 
в подполье радикальным революционерам – эсерам и большевикам. В стране возникло 
двоевластие – образованные революционерами советы пользовались все большим 
влиянием. За считанные недели стал разваливаться фронт, стала сыпаться страна – окраины 
решили требовать отделения, даже на Украине «пошел процесс». Уже летом 1917-го было 
ясно, что страну ждет катастрофа.  

Так что приход к власти большевиков осенью 1917-го стал логичным следствием 
свержения монархии. Без устранения самодержавия, на котором тысячу лет держалась 
страна, без отстранения от власти служивой дворянской бюрократии (а ее активно меняли 
«прогрессивные» деятели), никакой «Великой Октябрьской» бы не было. Февраль родил 
Октябрь – и последовавшую за ним гражданскую войну.  

Да, и гражданская война, и распад страны были следствием Февраля – то есть тех самых 
предательства, трусости и обмана. Да, конечно, к началу 1917-го в стране было множество 
проблем и противоречий, но самым идиотским способом было пытаться решить их 
свержением императора, бывшего к тому же главнокомандующим воюющей армией. Россия 
лишилась не просто своего руководителя и своего символа – она лишилась тех основ, на 
которых была построена и жила всю свою жизнь.  

А большевики были одновременно и наказанием, и спасением. Без них страна 
действительно могла бы исчезнуть, распавшись на множество кусков, на которые ее рвали 
как местные интересанты, так и внешние силы, от немцев до японцев.  

Но независимо от того, как мы относимся к коммунистическим идеям и времени 
правления большевиков, нужно понимать – возможность прийти к власти у них появилась 
только вследствие того, что либералы-западники свергли царя. Выиграв в гражданской войне 
у тех, кто искал поддержки на Западе, большевики собрали страну и восстановили сильную 
центральную власть, вернули стране суверенитет. Да, их модель социального устройства 
внедрялась страшным насилием и русофобией – но и это перемололось уже к началу 40-х.  

Но не большевики свергли царя – не они причина смуты.  
Именно этот урок мы должны запомнить – красная и белая идеи не противоречат друг 

другу. Белая идея – это не хруст булки, не офицеры в гражданской войне. Это и не сословная 
монархия, не крепостные крестьяне. «Белое» – это Российская империя во всей ее красоте и 
сложности, со всеми проблемами и величием. А «красное» – это Советский Союз с его 
коммунистической мечтой и идеалами. Между «красным» и «белым» множество 
противоречий, но еще больше общего. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 53 ▼ 0, 24 

EUR 68, 58 ▼ 0, 11 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 
 
 


